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Niederschrift 
zur Sitzung der Verbandsversammlung des Schulverbandes 

Gemeinschaftsschule  Am Himmelsbarg Moorrege (öffentlich) 

 Sitzungstermin: Montag, den 20.04.2015 

 Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr 

 Sitzungsende: 19:50 Uhr 

 Ort, Raum: Schulzentrum Gemeinschaftsschule Am Himmelsbarg 
Moorrege (Raum 036), Kirchenstraße 30, 25436 
Moorrege 

Anwesend sind: 
 

Stimmberechtigte Mitglieder 
Herr Rolf Herrmann CDU Bürgermeister der Ge-

meinde Haselau 
 

Herr Frank Könneke CDU   
Herr Marco Küchler FWH   
Herr Gerrit Lienau CDU   
Herr Jürgen Neumann CDU Bürgermeister der Ge-

meinde Heist/ 2. stv. 
Schulverbandsvorsteher 

 

Herr Dieter Norton CDU  für Jan Schmidt 
Herr Georg Plettenberg CDU   
Herr Oliver Ringel CDU   
Herr Walter Rißler CDU Bürgermeister der Ge-

meinde Holm 
 

Frau Ute Schleiden FWH   
Herr Jörg Schneider Bündnis 
90/Die Grünen 

  

Herr Uwe Schölermann CDU Bürgermeister der Ge-
meinde Haseldorf / 1. stv. 
Schulverbandsvorsteher 

 

Herr Heinz Seddig SPD   
Herr Dietmar Voswinkel SPD   
Herr Karl-Heinz Weinberg CDU Bürgermeister der Ge-

meinde Moorrege 
/Schulverbandsvorsteher 

 

Außerdem anwesend 
Frau Karen Frers   
3 Bürger   
Herr Patrick Looft   
Frau Simone Lykowski   

Protokollführer/-in 
Frau Gudrun Jabs   
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Verwaltung 
Herr Rainer Jürgensen   
 

Entschuldigt fehlen: 

Stimmberechtigte Mitglieder 
Herr Thorsten Dührkop SPD   
Herr Heinz Lüchau CDU   
Herr Dr. Dominick Rehage SPD   
Herr Jan Schmidt CDU   
 
 
Die heutige Sitzung wurde durch schriftliche Ladung vom 09.04.2015 einberufen. Der 
Vorsitzende stellt fest, dass gegen die ordnungsgemäße Einberufung keine Einwen-
dungen erhoben werden. 
Die Verbandsversammlung des Schulverbandes Gemeinschaftsschule Am Himmels-
barg Moorrege ist beschlussfähig. 
 
 Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

 1.  Bericht des Verbandsvorstehers 

  

 2.  Einwohnerfragestunde 

  

 3.  Beschlussfassung über eventuelle Einwendungen gegen die Niederschrift der letzten Sit-
zung 

  

 4.  Bericht der Schulleitung 

  

 5.  Genehmigung von Haushaltsüberschreitungen 
Vorlage: 114/2015/SV/BV 

  

 6.  Information über geringfügige Haushaltsüberschreitungen im 2. Halbjahr 2014 
Vorlage: 115/2015/SV/BV 

  

 7.  Prüfung der Jahresrechnung 2014 und Feststellung des Ergebnisses für den Schulver-
band 
Vorlage: 116/2015/SV/BV 

  

 8.  Fortschreibung Schulentwicklungsplan Gemeinschaftsschule Moorrege 
Vorlage: 113/2015/SV/BV 

  

 9.  Feststellung Bedarf Ausweitung Offene Ganztagsschule auf 4 Tage 
Vorlage: 117/2015/SV/BV 

  

 10.  Änderung Gebührensatzung Offene Ganztagsschule 
Vorlage: 118/2015/SV/BV 

  

 11.  Schülerbeförderung Gemeinschaftsschule Moorrege 
Vorlage: 119/2015/SV/BV 

  

 12.  Ergebnis der Begehung der Schule 
Vorlage: 120/2015/SV/V 
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 13.  Verschiedenes 

  

Nichtöffentlicher Teil 

 14.  Grundstücks- und Personalangelegenheiten 

  

Protokoll: 

Öffentlicher Teil 

zu 1 Bericht des Verbandsvorstehers 
  

Herr Verbandsvorsteher Weinberg eröffnet die Sitzung und begrüßt die 
Anwesenden. Er hat keinen Bericht vorzulegen.  
 

  
zu 2 Einwohnerfragestunde 
  

Frau Neumann-Baatz, Elternbeiratsvorsitzende der Gemeinschaftsschule  
erkundigt sich nach dem umgebauten Klassenraum. Herr Weinberg weist 
daraufhin, dass dies Thema während der Sitzung wird. 
 
Frau Speer, stellv. Elternbeiratsvorsitzende, fragt nach dem Belegungs-
plan der Mehrzweckhalle. Immer wieder findet in der Halle kein Sportunter-
richt statt, da diese von anderen Veranstaltungen blockiert wird. Auch hier 
weist Herr Weinberg daraufhin, dass die Thematik während der Sitzung 
beraten wird.  
 

  
zu 3 Beschlussfassung über eventuelle Einwendungen gegen die Nieder-

schrift der letzten Sitzung 
  

Einwendungen gegen die Niederschrift der letzten Sitzung der Schulver-
bandsversammlung vom 16.12.2014 liegen nicht vor.  
 

  
 zur Kenntnis genommen 
  
  
zu 4 Bericht der Schulleitung 
  

Frau Frers berichtet, dass seit diesem Jahr die Eltern der Grundschüler 
keine Schulempfehlung mehr erhalten. Die Eltern können somit frei wäh-
len, welche Schule (Gymnasium oder Gemeinschaftsschule) ihre Kinder 
besuchen sollen. Für die 5. Klassen zum Schuljahr 2015/2016 liegen der 
Schule jetzt 93 Anmeldungen vor. Die Kinder kommen überwiegend aus 
den verbandsangehörigen Gemeinden. Die Schule wird somit in den 5. 
Klassen vierzügig.  
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Außerdem wird  zum Schuljahr 2015/2016 die H7 geteilt,  und aus 4 Klas-
sen der Stufe 8 werden 5 Klassen der Stufe 9. Die Anzahl der Schüler ha-
ben sich hier durch Zuzüge und Umschulungen stark erhöht. Auch hier 
können derzeit nur Kinder aus verbandsangehörigen Gemeinden aufge-
nommen werden. Bis zur Fertigstellung der Mensa wird daher ein Klassen-
raum und ein Gruppenraum für Kinder mit Förderbedarf fehlen. Alternativ 
soll hier auf einen Fachraum zurückgegriffen werden.  
 
Frau Frers stellt den neuen Flyer der Schule vor. Derzeit wird das Konzept 
der Gemeinschaftsschule erarbeitet. Auf Grund der geänderten Fachan-
forderungen und der Schulartveränderungen  musste auch das Konzept 
überarbeitet werden.  
 
Folgende Bezeichnungen gibt es jetzt für die Abschlüsse: 
 
Erster allgemeinbildender Schulabschluss (früher Hauptschulabschluss), 
Mittlerer Schulabschluss (Realschulabschluss/Mittlere Reife), 
Abitur 
 
Die Kooperation mit der KGST in Tornesch läuft sehr gut an.   
 

  
zu 5 Genehmigung von Haushaltsüberschreitungen 

Vorlage: 114/2015/SV/BV 
  

Die Schulverbandsversammlung folgt der Empfehlung des Finanz- und 
Bauausschusses.  
 

 Beschluss: 
 
Die Schulverbandsversammlung beschließt, die Haushaltsüberschreitun-
gen im Verwaltungshaushalt in Höhe von 28.004,19 Euro und im Vermö-
genshaushalt in Höhe von 1.705,02 Euro zu genehmigen. 
 
 

 einstimmig beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 15  Nein: 0   
  
zu 6 Information über geringfügige Haushaltsüberschreitungen im 2. Halb-

jahr 2014 
Vorlage: 115/2015/SV/BV 

  
 

 Beschluss: 
 
Die Informationen über geringfügige Haushaltsüberschreitungen im 2. 
Halbjahr 2014 werden nach § 4 der Haushaltssatzung für das 2. Halbjahr 
(Stand 31.12.2014) zur Kenntnis genommen.  
 
 

 zur Kenntnis genommen 
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zu 7 Prüfung der Jahresrechnung 2014 und Feststellung des Ergebnisses 

für den Schulverband 
Vorlage: 116/2015/SV/BV 

  
Herr Plettenberg berichtet, dass er gemeinsam mit Herrn Küchler die Jah-
resrechnung 2014 überprüft hat. Rückfragen wurden von Seiten der Ver-
waltung ausreichend beantwortet.  
 

 Beschluss: 
 
Die Schulverbandsversammlung stellt die Jahresrechnung für das Haus-
haltsjahr 2014, die im Verwaltungshaushalt in den Einnahmen und Ausga-
ben in Höhe von je 871.584,52 Euro und im Vermögenshaushalt mit Ein-
nahmen und Ausgaben in Höhe von je 1.128.749,91 Euro abschließt, fest. 
 
 

 einstimmig beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 15  Nein: 0   
  
zu 8 Fortschreibung Schulentwicklungsplan Gemeinschaftsschule Moor-

rege 
Vorlage: 113/2015/SV/BV 

  
Herr Weinberg erläutert die Vorlage. Zum Stichtag der Schulstatistik be-
suchten 466 Kinder die Schule. Frau Frers berichtet, dass die Schule ak-
tuell von 474 Kindern besucht wird. Zum Schuljahr 2015/2016 wird mit 490 
Schülern gerechnet.  Es wird über die Zügigkeit der Schule auf Grund der 
großen Anzahl von nicht verbandsangehörigen Schülern diskutiert. Es soll-
ten nur verbandsfremde Schüler aufgenommen werden, wenn ausreichend 
Kapazitäten frei sind. 
Herr Weinberg schlägt vor, dass in kleiner Runde darüber beraten werden 
soll, ob eine maximale Zügigkeit der Schule festgelegt werden soll. Herr 
Neumann wünscht sich ein Endkonzept aus dem Kontinuierlichkeit hervor-
geht.    
 

 Beschluss: 
 
Die Schulverbandsversammlung nimmt die Fortschreibung des Schulent-
wicklungsplanes 2015 zur Kenntnis.  
 

 zur Kenntnis genommen 
  
  
zu 9 Feststellung Bedarf Ausweitung Offene Ganztagsschule auf 4 Tage 

Vorlage: 117/2015/SV/BV 
  

Herr Weinberg berichtet aus dem Finanz- und Bauausschuss, dass dieser 
den Bedarf an einer Ausweitung der OGTS auf 4 Tage in der Woche fest-
gestellt hat.   
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 Beschlussvorschlag: 

 
Die Schulverbandsversammlung beschließt den Bedarf an einer Auswei-
tung der OGTS auf 4 Tage in der Woche. Der Verbandsvorsteher wird er-
mächtigt, das zusätzliche Personal hierfür einzustellen.  
 
 

 einstimmig beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 15  Nein: 0   
  
zu 10 Änderung Gebührensatzung Offene Ganztagsschule 

Vorlage: 118/2015/SV/BV 
  

 
 Beschlussvorschlag: 

  
Die Schulverbandsversammlung beschließt die Änderung der Gebühren-
satzung wie in der Synopse dargestellt. 
 
 

 einstimmig beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 15  Nein: 0   
  
zu 11 Schülerbeförderung Gemeinschaftsschule Moorrege 

Vorlage: 119/2015/SV/BV 
  

Der Finanz- und Bauausschuss hat empfohlen, die Abfahrtzeit der Buslinie 
6663 kostenneutral von 14.00 Uhr auf 16.00 Uhr zu verlegen. Eine weitere 
zusätzlich Busverbindung in die Gemeinden Haselau, Haseldorf und Het-
lingen  um 16.04 Uhr soll nicht angeboten werden.      
 

 Beschlussvorschlag: 
 
Die Schulverbandsversammlung beschließt, für die Beförderung der Schü-
ler nach Haseldorf, Haselau und Hetlingen keine weitere Busverbindung 
nach 16.00 Uhr anzubieten. Die Abfahrtzeit der Buslinie 6663 nach Appen 
soll kostenneutral von 14.00 Uhr auf 16.00 Uhr verlegt werden.  
 
 

 einstimmig beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 15  Nein: 0   
  
zu 12 Ergebnis der Begehung der Schule 

Vorlage: 120/2015/SV/V 
  

Herr Herrmann berichtet, dass eine Begehung der Schule vorgenommen 
worden ist. Daraus werden derzeit Raumblätter entwickelt, aus denen sich 
dann ein Handlungsbedarf ergibt. Das System „Kassler Modell“ ist nicht 
zukunftsfähig und muss dringend saniert werden. Die Betonsanierung 
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muss abschließend  erfolgen. Die defekten Jalousien sind nicht zu reparie-
ren. Hier sollen erst einmal Vorhänge aushelfen.  
 
In Schleswig-Holstein gibt es mehrere Schulen, die nach dem „Kassler 
Modell“ gebaut und bereits saniert worden sind. Vor der Umgestaltung der 
Gemeinschaftsschule soll eine dieser Schulen besichtigt werden. Ein Neu-
bau würde laut Mitteilung von Herr Plettenberg rund 15 Mio. Euro kosten.  
 
Frau Frers berichtet, dass immer wieder von Schülern und Eltern gefragt 
wird, wann die Renovierung der Klassenräume stattfinden wird. Einen 
Zeitplan gibt es laut Herrn Weinberg nicht. Die Schüler können aber Herrn 
Weinberg gerne besuchen.   
 

  
 zur Kenntnis genommen 
  
  
zu 13 Verschiedenes 
  

Herr Weinberg berichtet, dass sich die verbandsangehörigen Bürgermeis-
ter in Kürze mit den  Hallenbelegungsplan beschäftigen werden.   
 

  
  
  
  

Nichtöffentlicher Teil 

zu 14 Grundstücks- und Personalangelegenheiten 
  

Es liegen keine Beratungspunkte vor.  
 

  
  
  
  
 
 

Für die Richtigkeit: 

Datum: 28.04.2015 

 

 
   

(Karl-Heinz Weinberg) 
 

Herr 
Bürgermeister 
Frau 

(Gudrun Jabs) 
Protokollführerin 
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